

Jougne

Rue du Faubourg, dir. HôpitauxNeufs

Fer FF2D - S2C2

46.766826, 6.383627

L'étude des croix en fer forgé du Haut-Doubs se focalise essentiellement sur les croix en volume ou à structure tridimensionnelle (FF3D) qui ont été érigées de 1750 à 1870 environ. Pour autant, des croix en fer forgé ont continué à être réalisées, notamment au début du XX^e siècle. Ces croix modernes sont pour la grande majorité d'entre elles "bidimensionnelles" (planes), comme d'ailleurs nombre de croix en fonte moulée.

C'est le cas de la petite croix de carrefour FF2D de Jougne située à l'entrée du village en venant des Hôpitaux-Neufs, quasiment en face de la grande surface commerciale ATAC.



La croix s'élève sur un piédestal en forme de tronc de pyramide de section carrée, réalisé en blocs de pierres cimentés et jointoyés.

Un tailloir, dé parallélépipédique en ciment permet le scellement des montants du fût de la croix.



Des pseudo- consoles latérales viennent s'appuyer sur les fers des montants du pied de la croix. Elles ont une fonction plus esthétique que structurelle. Elles semblent dessiner une sorte de balustre.

Entre les deux fers montants sont insérés deux motifs, l'un en cercle ouvert, l'autre en cercle fermé. De petites flammes ondulantes sont ajoutés aux motifs circulaires.



Le croisillon ou partie sommitale de la croix comporte quatre branches identiques, présentant le même décor. Des motifs trilobés (trèfles trinitaires) constituent les extrémités des trois branches libres. À l'intérieur des quatre branches, on retrouve le même motif que celui figurant en bas du fût, à savoir, un cercle ouvert doté d'une petite flamme ondulante. Ces cercles ouverts semblent venir former un 4^{ème} lobe complétant le trèfle des extrémités des branches. Dans les 4 angles des branches ont été disposés des fers en forme de C et à volutes.

Enfin, le christogramme IHS est intégré au cœur ou carrefour des branches de la croix. À noter la réalisation très soignée et équilibrée de l'insertion du christogramme.

